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Grußworte 

 

Liebe Karnevalsfreunde, 

in der Session 2018/2019 stellt die 
Prinzengarde Zülpich den Karnevalsprinzen, 
es ist „ Prinz Wolfgang II.“  (Hassel). Ich 
wünsche ihm von hier aus einen super tollen 
Rosenmontag mit strahlendem 
Sonnenschein. 
 
Der Karnevalszug, den die Zölleche Öllege 
u.a. organisieren, ist so wie er in Zülpich 
stattfindet, mit viel Arbeit und Zeitaufwand 
verbunden. Das Gleiche gilt für alle anderen 
Veranstaltungen die wir durch- 
führen.  Bei allen aktiven Mitgliedern unseres 
Vereins möchte ich mich für diese Arbeit 

herzlich bedanken. Erwähnen möchte ich auch, dass die Familie mit diesem Einsatz 
auch einverstanden sein muss, sonst klappt es nicht, auch hier an die betroffenen  
Familienmitglieder ein herzliches Dankeschön, für ihr Verständnis. 
 
Das Wichtige ist, ein guter Zusammenhalt unter allen Vereinsmitgliedern und 
generell im Zülpicher Karneval, dann macht die Arbeit auch Spaß.  
 
Bei unseren inaktiven Mitgliedern möchte ich mich auch für ihre jahrelange 
Unterstützung bedanken. 
 
Als Bewahrer des heimischen Brauchtums ist es für mich eine Freude, wie alljährlich 
der Karneval in unserer Heimatstadt Zülpich präsentiert wird. 
 
Ich wünsche allen Karnevalsfreunden und dem Karnevalsprinz eine 
unvergessliche Zeit mit vielen schönen Stunden. 
Es grüßt Sie mit 3 x Zöllech Alaaf 
 

 

Günter Esser (Präsident) 
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Grußworte 

 
Alaaf zusammen liebe Zugteilnehmer und 

Zuschauer, 

auch in dieser Session dürfen wir Ihnen 

wieder die allseits beliebte 

„Rosenmontagszugzeitung“ präsentieren. 

Die Zugteilnehmer können in diesem Jahr, 

Ihre mit viel Engagement genähten und 

gebastelten Kostüme und gebauten Wagen, 

über eine gesamt Länge von 3,0 km durch 

unser schönes Zöllech den Zuschauern am 

Straßenrand präsentieren. Damit wir alle 

den Rosenmontagszug ohne Gefahr gehen 

können unterstützen uns wie jedes Jahr das 

DRK, die Freiwillige Feuerwehr, die Polizei 

und das Ordnungsamt hierfür an alle ein großes Dankeschön.  

Ich hoffe, dass wir uns nach dem Rosenmontagszug alle gut gelaunt im Forum zur 

„After Zooch Party“ sehen, wo die Wagen- und Fußgruppen prämiert werden. 

 

Ich als Zugteileiter wünsche uns allen, aber vor allem Prinz Wolfgang II. und seiner 

Prinzessin Michaela einen schönen und sonnigen Rosenmontagszug 2019.  

3 x Zöllech Alaaf 

 
Ihr Zugleiter Hans-Joachim Wachendorf  
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Grußworte 

Liebe Närrinnen und Narren! 
 
Der Rosenmontagszug ist der Höhepunkt der 
Karnevalssession in Zülpich. Tausende Menschen 
drängen in unsere Stadt, um den größten Karnevalszug 
im Kreis Euskirchen zu sehen und zu erleben. 
 
Die „Zölleche Öllege“ als älteste Karnevals-gesellschaft 
Zülpichs sind stets bemüht, das Brauchtum des 
rheinischen Karnevals zu pflegen und fortzuführen. 
Dabei werden weder Kosten noch Mühen gescheut. 
 
Nicht zuletzt dem unermüdlichen Engagement der 
„Zölleche Öllege“ ist es zu verdanken, dass der 
Rosenmontagszug Jahr für Jahr an Teilnehmern wächst 
und auch die Zahl der Zuschauer von Jahr zu Jahr 
steigt. Neben der Domstadt Köln wird die Römerstadt 
Zülpich mehr und mehr zur Karnevals-hochburg im 
Rheinland. Darauf können wir alle stolz sein!  

 
Dank sagen möchte ich dem gesamten Vorstand und den Mitgliedern der KG „Zölleche 
Öllege“ für die engagierte ehrenamtliche Arbeit zu Gunsten unseres „Zölleche Fasteleer“. 
 
Mein Dank gilt aber auch den anderen Traditionscorps der Kernstadt und allen, die durch 
ihre Teilnahme zum Gelingen des Rosenmontagszuges in Zülpich beitragen. 
Ich wünsche allen Närrinnen und Narren einen schönen und ausgelassenen 
Rosenmontagszug 2019. Möge Petrus uns sonniges und trockenes Wetter schicken. Dann 
kommt die gute Stimmung von ganz allein. 
 
In diesem Sinne grüße ich die Jecken aus Nah und Fern mit 
Zöllech Alaaf! 
„Zölleche Öllege“ Alaaf! 
Zölleche Jecke Alaaf! 
 

Herzlichst  
Ihr 
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 Prinz der Prinzengarde Zülpich 

 Wolfgang II. 
(Hassel) 

Am Donnerstag, den 

12.01.1967 bei bedecktem 

Himmel mit etwas Regen, 

erblickte ein Glückskind die  

Welt. Ein paar Stunden später 

wäre schließlich Freitag der 13. 

gewesen! Meine Eltern gaben 

mir den Namen Wolfgang, laut 

Wikipedia: Wolfgang setzt sich 

zusammen aus germanisch *wolfa/wulfa, Wolf, und althochdeutsch ganc, Gang, 

Gehen, Waffengang, Streit, und bedeutet in etwa „der mit dem Wolf (in den Kampf). 

Natürlich, war es klar, dass ich mit dieser Namensgebung irgendwann meinen Körper 

in eine Uniform stecken musste. Dass es fast 50 Jahre dauern würde, ist eher 

wunderlich. Ich wuchs behütet in dem Kölner Stadtteil Ehrenfeld auf. Zunächst 

absolvierte ich eine Lehre zum Elektro-Installateur und kurze Zeit später bestand ich 

auch die Meisterprüfung im Elektro-Handwerk. Seit 1991 bin ich nun als sachkundiger 

Immobilien-Makler tätig. Als ich vor rund 25 Jahren auf der Suche nach einem 

Ferienhaus in der Eifel immer an Zülpich vorbei kam, verliebte ich mich sofort in das 

historische Römerstädtchen und beschloss anstelle eines Ferienhauses, lieber meinen 

Wohnsitz in das „Herz der deutschen Toskana“ zu verlegen.  

„Denn ich ben nur ne Kölsche Jung un mie Hätz, dat litt mer op d'r Zung…“, diesen 

Kampf um die kölsche Sproch gewann leider mein Deutschlehrer, der mich stets 

ermahnte, Hochdeutsch zu reden und zu schreiben. Dass ich mein Herz auf der Zunge 

trage, wurde mir schon oft zum Verhängnis. So zum Beispiel als ich meine liebste 

Michaela beim ersten Kennenlernen fragte, ob Sie mich heiraten möchte. Eigentlich 

als Spaß gedacht, weil wer stellt schon einer Frau nach 20 Minuten diese Frage? Aber 

aus der Nummer kam ich nicht mehr raus.  

 



 
 

 

Am 07.07.2007 war es dann soweit und der Zülpicher Standesbeamte stellte uns in der 

Martinskirche die so wichtige Frage! Seitdem sind nun 11 Jahre vergangen und ich 

stellte ihr eine ähnliche Frage, nämlich ob Sie meine Prinzessin werden möchte. Denn 

zu einem stolzen Prinzen gehört natürlich eine anmutige Prinzessin. Selbstredend, dass 

Sie sofort Feuer und Flamme war.  

Stolz bin ich auf meine drei Kinder. Denise (20), Timo (13) und Daniel (7). Daniel 

brachte mich vor vier Jahren zur Prinzengarde. Als er begann, in der Kindergarde zu 

tanzen, habe ich ihn oft zu seinen Auftritten begleitet. Nur Begleiten war mir dann 

schnell nicht mehr genug. Der „Prinzengarde-Virus“ hatte mich infiziert. Vor drei 

Jahren habe ich dann selber die Uniform angezogen und bin seitdem begeisterter und 

stolzer Prinzengardist. Als man mich dann fragte, ob ich mir vorstellen könnte, rote 

Schuhe und eine weiße Strumpfhose anzuziehen, hatte ich erst Bedenken, ob mir ein 

solches Beinkleid stehen würde. Ich erinnerte mich aber dann an meine Kindheit, als 

ich im Rosenmontagzug den Prinz sah und mir wünschte: „Einmol Prinz zo sin“. Nun 

freue ich mich auf eine „superjeile Zick“ mit euch. 

Euer Prinz Wolfgang II. 

 
Prinz Wolfgang II. und sein Adjutanten-Team 
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Prinzenorden mit Prinzenmotto 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

In Kölle am Rhing bin ich jeboore 
Doch ich han me Hätz an Zöllech verloore 

He ess et schön kütt all ens luure 
Ich bin stolz op Zöllechs ahle Muure   
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Unsere Veranstaltungen 
 

.    
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Seit 25 Johr sin me dobei……. - Die Müsje feiern 
Jubiläum 

 
Angefangen hat alles Rosenmontag 1993. Da saßen nach dem Rosenmontagszug 
Kethi Günther, Gerda Müllenmeister und Marlene Zöllner, deren Männer in den 
Zölleche Ölleje waren, in der damaligen Stadthalle zusammen und warteten auf ihre 
Männer, die den Rosenmontagszug begleitet hatten. Dort wurde dann die Idee 
geboren, im nächsten Jahr sind wir auch dabei. Gesagt, getan, im laufe des Jahres 
wurden alle Frauen der aktiven Zölleche Ölleje gefragt, ob sie Lust hätten im nächsten 
Rosenmontagszug mitzumachen. Schnell war eine kleine Truppe von 10 Frauen und 
drei Kindern zusammen und das Kostüm (Minnimäuse), welches man machen wollte 
war auch schnell gefunden. Genäht wurde dann im Salamander Schuhgeschäft.  
 
Seit dieser Zeit, nehmen die Zölleche Müsje, der Name hat sich aus dem ersten 
Kostüm ergeben, regelmäßig am Zülpicher Rosenmontagszug teil. Die meisten  
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Kostüme wurden natürlich selbst genäht. Ferner war man auch immer bemüht, ein 
Thema zu finden, welches die Stadt Zülpich betrifft. Z.B. „Zöllechs ahle Mure“, 
„Forum: Esse un och fiere“, „Zülpich schläft ein“ u.s.w. 
 
Der Bagagewagen wurde immer von den Männern der Zölleche Müsje mit viel Liebe 
selbst gestaltet und gebaut. Gerd Günther und Joachim Wachendorf können dieses 
Jubiläum auch mitfeiern, da sie vom ersten Wagen an mit dabei waren. Seit 2002 Karin 
Opgenorth zu uns gestoßen ist, wird der Wagen auf ihrem Grundstück und unter ihrer 
Federführung gebaut. 
 
Heute besteht die Gruppe aus 12 Frauen und drei kleinen Kindern.  
 
Anlässlich des Jubiläums haben die Zölleche Müsje beschlossen, noch einmal das erste 
Kostüm zu präsentieren. 
 
Die Zölleche Müsje wünschen allen Teilnehmern am Rosenmontagszug schönes 
Wetter un vill Spass an de Freud. 
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Rosenmontagsmail 
  
Eine Geburtstagsfeier im Oktober:  
Gast 1: "Was machen wir denn jetzt nächstes Jahr?" 
Gastgeber: "Keine Ahnung! Ist doch noch lange hin!" 
Gast 2: "Jetzt bin ich schon so lange dabei, da hab ich doch Mitspracherecht." 
Gelächter aus dem Hintergrund. 
Gastgeber: "Sind wir seit neustem eine Demokratie?" 
Gast 3: "Also ich stelle mir eine große bunte Fläche mit einem riesen Schriftzug vor. 
Das kommt immer gut!" 
Gast 2: "Wir brauchen doch erst mal ein Thema." 
 

 
  
So oder so ähnlich geht es in jedem Oktober. Worum es geht? Ein Motto muss 
gefunden werden. Ein Motto für den Wagen der Abi98 die dieses Jahr ihr 2 x 11-
jähriges schmeißt. Man trifft sich, um jeden Cent in Kamelle zu investieren. Doch 
fangen wir vorne an. 
  
Wir schreiben das Jahr 1997. 1997 war ein großartiges Jahr, China bekam Hongkong 
von Großbritannien zurück und die Unterprima des Städtischen Gymnasiums 
Zülpich veranstaltete in der Nacht vor Weiberfastnacht die Oberstufenfete. Thema: 
Mexikaner! 
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Je später der Abend, desto bunter die Ideen: 
Unterprimaner 1: lallend "Rosenmontagszug! … Simmer dabei, oder? 
Unterprimaner 2: nebulös "Ich hab nen Hänger, und mein Vatter fährt! Macht der 
bestimmt." 
Unterprimaner 3: stammelnd "Da treffen wir uns Samstag und machen das klar." 
  
Gesagt, getan. Die Deko der Fete an den Hänger getackert und auf geht es. Die 
Karawane zog weiter und die Mexikaner hatten Durst und man beschloss im 
nächsten Jahr die Sache groß aufzuziehen. Damals hatten wir noch Zeit! 
In den folgenden Jahren gab es aufwändige Wagen wie eine Titanic mit Eisberg, der 
zu zwei Drittel unter Wasser war, ein Wikingerschiff mit überlangem Hänger und ein 
Gefängnis auf Rädern mit fahrbarem Tresor. 
 
Die Jahre schreiten dahin, es bilden 
sich:  

 Verwaltung 

 Finanzsystem 

 Kreativabteilung 

 Logistik 

 Ethik-Kommission 

 … 
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Doch das neue Jahrtausend bringt revolutionäre Ideen. Nach Platons Staatstheorie 
wandelt sich die Gruppe in eine Aristokratie. Geherrscht wird nur über den 
Rosenmontag und da die Untertanen 
über ganz Deutschland verteilt sind, ist 
das Mittel der Herrschaft eine E-Mail: 
  

 Termin des Zugs 

 Motto 

 Wann wird gebaut? 

 Kamelletribut 
  
Ist das Motto gut gewählt, kommt es zu 
einer bunt gemischten Gruppe, die sich schon lange nicht mehr nur aus den Reihen 
der Oberprimaner des Jahrgangs 98 rekrutiert. Tja, und während der Alkoholkonsum 
abnimmt, steigt die Anzahl der Kinder, von denen im letzten Jahr 30 ihr Unwesen 
trieben und nach Herzenslust Kamelle vom Hänger ins Publikum beförderten.  
  
Wir waren schon: 
Mexikaner, Titanic, Wikinger, Panzerknacker, Herr der Ringe, Babys, Austin Powers, 
Bob der Baumeister, Vampire, Piraten, Chinesen, Robin Hood, Bollywood, Zirkus, 
Superhelden mit Cape, Hexen & Zauberer, Geister, Minions, Lucky Luke und 
Clowns. 
  
Aber warum müsst ihr von uns lesen? 
  
Es begab sich während der Rosenmontags Afterzoch Party 2018, zu später Stunde, am Ausgang 
des Forums: 
  
Abi98 1: schwach artikulierend "Danke, dass ihr den Zug immer organisiert! Da simmer 
jetzt schon 20 Mal mitgegangen." 
Öllege 1: "20 Mal? Dann könnt ihr ja im nächsten Jahr …" 

Abi98 2: ins Wort lallend "den Prinz stellen!!!" 

Öllege 2: verlegen "Nein, so einfach ist das nicht! Der Prinz …" 
Öllege 1: abwürgend "Ich dachte eigentlich, ihr könntet einen schönen Artikel für die 
Rosenmontagszeitung schreiben." 

Abi98 2: "Ach sooooo! Schaaadee." 
Abi98 1: angeschäkert "Dat ist eine prima Idee, das machen wir. Ihr macht den Zug 
wieder und wir schreiben einen Artikel!" 
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Ein Jubiläum jagt das nächste, so auch beim WCH 
 

Wanderclub „Heiterkeit“ Merzenich 1919 e.V. 
 
Der Wanderclub „Heiterkeit“ feiert im diesem Jahr sein 100 Jähriges Bestehen. 
Seit über 50 Jahren veranstalten wir in Merzenich den Karneval, unsere Sitzung ist 
über die Ortsgrenzen hinaus bekannt. Seit 1963 gehen wir im Zülpicher 
Karnevalsumzug mit, dort konnten wir über viele Platzierungen als Fußgruppe oder 
als Wagenpreis 
zurückblicken. 
Da wir auch dieses 
Jahr im Zülpicher 
Karnevalsumzug 
teilnehmen werden, 
freuen wir uns 
besonders, unser 
diesjähriges Motto 
„Kleider aus 
Gründerzeit des 
Wanderclub 
Heiterkeit“ vorstellen 
zu dürfen. 
 
Unsere Jubiläumsfeier findet an unserem Traditionellen Kirmes Wochenende vom 
10.05.2019 bis 13.05.2019 statt, wozu jeder herzlich eingeladen ist, um mit uns dieses 
Ereignis zu feiern. 
 
Programmablauf 
Freitag den 10.5. Festkommers ab 20.00 Uhr 
Samstag den 11.5. Deutschprojekt ab 20.00 Uhr und ab ca. 22.30 Uhr Mixtape 
Sonntag den 12.5. (Muttertag) Frühschoppen anschließend Kinderbelustigung mit 
Traktoren Treffen 
Montag den 13.5. Königball mit Großer Verlosung ab 20.00 Uhr 
Kartenvorverkauf für Samstag den,11.5 Deutschprojekt und Mixtape ab dem 
15.2.2019 bei Kreativa in Zülpich Vorverkauf 10€ Abendkasse 12€ . 
 

Herzliche Grüße                           Dirk Schötzau  

Präsident Wanderclub „Heiterkeit“ Merzenich 
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Rosenmontagszug in Zülpich am 04.03.2019 
 

Verantwortliche Organisation: 
KG Zölleche Öllege 1879 e.V. 

Präsident Günter Esser 

Zugleiter: Hans-Joachim Wachendorf 

Zugweg: 
Hoven, Nideggener Straße, Frankengraben, 
Düsseldorfer Straße, Siebengebirgsstraße, 
Römerallee, Kölnstraße, Münsterstraße, 

Zugauflösung: hinter dem Münstertor 
 

 

 

 

KG Zölleche Öllege 1879 e.V. Zugleitung 

KG Zölleche Öllege 1879 e.V. PKW  

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Tambourcorps Embken 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Bagagewagen (PKW) 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Standarte 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Kindergruppe Jungen 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Bagagewagen ( Optik Planwagen 
) 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Kindergruppe Mädchen 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Standarte 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Musikzug Blaue Funken Zülpich 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Großer Planwagen 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Fahne 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Offiziere 
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Gruppe Motto 



 
 

 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Tanzpaar 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Tanzgruppe 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Motivwagen ( Optik Burg ) 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Litewkaträger 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Motivwagen Präsidentenwagen 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Tambourcorps Ülpenich 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Kanoniere 

Blaue Funken Zülpich 1927e.V. Bagagewagen ( Optik Kanone 

Höhner von de Köllepoorz Höhner Ahoi 

Zölleche Müsje Seit 25 Johr sen me dobei 

KG Dürscheven 1919 e.V. Bagagewagen 

KG Dürscheven 1919 e.V. Kindergruppe 

KG Dürscheven 1919 e.V. Fahne mit Offizieren 

KG Dürscheven 1919 e.V. Offiziere Senatoren 

KG Dürscheven 1919 e.V. Tambourcorps ( Tambourmajor 
Herbert Engels ) 

KG Dürscheven 1919 e.V. Fanfarencorps ( Leitung Wolfgang 
Oepen ) 

KG Dürscheven 1919 e.V. Kanone 

KG Dürscheven 1919 e.V. Gulaschkanone mit Funkenkoch 
Robert Keßeler 

KG Dürscheven 1919 e.V. Komiteewagen 

Ein paar Jecke Kamelle fallen,Popcorn 
knallen,Pumuckl freut s, niemand 
bereut s 

DAKG Groen - Zwart Aus dem All gepellt 

Zölleche Jecke Der Zauberer von OZ 

Musikcorps Zülpicher Köbesse 
von 1997 

  

KG Zölleche Öllege                    
1879 e.V. 

Öllege Komitee-Kutsche 
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Q 1 des Franken - Gymnasium Die Malle - Stars vom Fragy 

84 er Jecke Es liegt was in der Luft 

LAGO Beach Zülpich Japaner unterwegs 

Dorfgemeinschaft Langendorf Apres Ski 

HJK 1963 e.V. Standarte Kindergarde 

HJK 1963 e.V. Wagen der Kindergarde 

HJK 1963 e.V. Bambini 

HJK 1963 e.V. Große Kindergarde 

HJK 1963 e.V. Kindertanzpaar 

HJK 1963 e.V. Kindergardisten 

HJK 1963 e.V. Gulaschkanone 

HJK 1963 e.V. Jugendgarde 

HJK 1963 e.V. Musikzug 

HJK 1963 e.V. Damengarde  

HJK 1963 e.V. Standarte 

HJK 1963 e.V. Kommandant 

HJK 1963 e.V. Präsident 

HJK 1963 e.V. Kanone 

HJK 1963 e.V. Gardisten 

HJK 1963 e.V. Planwagen 

HJK 1963 e.V. Komiteewagen mit Litewkaträger 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. KG Lok mit Tender 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Kinder - / Jugendgarde 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Bagagewagen 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Mädschengarde 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Tanzgarde 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Vostand 

 

 

Seite 17  Zölleche Öllege  



 
 

 

 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Auto Kinderdreigestirn 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Kinderdreigestirn  Prinz Celine I. 
Bauer Nele  Jungfrau Julie 

KG Rot-Weiß Enzen 1958 e.V. Kanoniere 

Hundeschule  WHO let The Dogs Out 

Die Spätberufenen Zülpicher Seilschaften 

WCH Merzenich Kleidung  wie  zu Gründer Zeiten  

KLJB Zülpich Börde e.V. Die Landjugend reißt ins 
Mittelalter 

Kathrinchen und die 
Schlafmützen 

  

Gruppe Bürvenich 
Danzspecktahel 

  

Kegelclup Pucky & die wilde 13   

KG Bürvenich Kinderprinz Pbilipp I. 

Der letzte Rest Hänneschen & Bärbelchen als 
Marionetten 

ABI 98 Tanz der Vampire 

PKW Autohaus Karlssohn Prinz Wolfgang II. 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. PKW Gotzen  

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Kindergruppe 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Litewkawagen  

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Komiteewagen  

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Tambourcorps Bürvenich 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Gulaschkanone mit Standarte 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Damengarde 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Bagagewagen  

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Kanone 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Fahne  mit 2 Kommandanten  
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Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Offiziere  

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Schellenbaum  mit 2 Offizieren 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Fanfarencorps 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Tanzpaar 

Prinzengarde Zülpich 1910e.V. Gardisten und Spieß 

Prinzenwagen Prinz Wolfgang II. 

 

 

Die vor genannte Tabelle ist keine offizielle Zugaufstellung, 
sondern dient nur der Information, welche Zugteilnehmer 

bis zum aktuellen Stand teilnehmen wollen 
 

Stand: 06.02.2019 - Änderungen vorbehalten 
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Fahrzeuge des Deutschen Roten Kreuz befinden sich 
während des Zugs 

an den folgenden Stellen: 
 

 am Münstertor und am Kölntor sowie an der 
Kinat 

 jeweils ein Fahrzeug am Zuganfang und eins am 
Zugende - hinter dem Prinzenwagen 

 
 
 

1 Toilettenwagen steht an der Niedeggener Str. auf 
dem ehemaligen Aldi Parkplatz in Zugrichtung links 

 
1 Toilettenhäuschen steht 
auf dem Frankengraben 25  

in Zugrichtung rechts 
 

2 Toilettenhäuschen stehen eingangs der 
Düsseldorfer Straße 

in Zugrichtung nach ca. 150 m auf der linken Seite. 
 

Ebenso ist dort ein großer Papiercontainer 
aufgestellt. 
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Zugweg: 
 

Der Zug startet um 13:00 Uhr in Hoven -  
Nideggener Straße, Frankengraben, Düsseldorfer 

Straße,  
Siebengebirgsstraße, Römerallee, Kölnstraße, 

Münsterstraße – 
Zugauflösung  hinter dem Münstertor 

 
 
 
 
 
 
 

Zugordnung 

 

des Rosenmontagszuges der Stadt Zülpich 

unter der Leitung 

der KG Zölleche Öllege von 1879 e.V. 
 
1.0 Zugaufstellung 
 

1.1 

Die Zugaufstellung erfolgt in Zülpich-Hoven, Nideggener Straße (bis Einmündung 

Schafsacker) sowie auf der Bürvenicher Straße (siehe Aufstellungsplan). 

 

1.2 

Der Prinzenwagen bleibt, wie bisher, an seinem Aufstellungsort Nideggener Straße 

Einmündung Luxemburger Straße stehen. 
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1.3 

Die Zuweisung des einzelnen Aufstellungsortes der Zugteilnehmer erfolgt durch 

Mitglieder der KG Zölleche Öllege. 

 

 

2.0 Beginn des Karnevalsumzuges 
 

2.1 

Bereits vor dem offiziellen Startzeitpunkt des Umzuges um 13:15 Uhr wird der Zug vorab 

bis zur Höhe des ehemaligen Aldi-Parkplatzes vorgezogen. Dies hat zum Ziel, dass sich 

der Zug zum veröffentlichten Startzeitpunkt bereits in der Bewegung befindet und die 

Zuschauer keine langen Wartezeiten haben. Dabei ist vorgesehen, dass der Start des 

Umzuges durch den Zugleiter und den Bürgermeister durchgeführt wird. 

 

 

3.0 Absicherung der Wagen mit Übergröße 
 

3.1 

Der Verein, der den Prinzen stellt, hat neben zwei Zugbegleitern der Zölleche Öllege 

selbst mindestens zwei Begleitpersonen des eigenen Vereines zur Absicherung des 

Prinzenwagens abzustellen. 
 

3.2 

Größere teilnehmende Fahrzeuge, deren äußere Umrisse die Außenmaße des ziehenden 

Fahrzeuges überschreiten, sind durch mindestens eine Person je Fahrzeugseite nach vorne  
 

und seitlich abzusichern. Dies gilt insbesondere im Bereich von Kurven und der 

Innenstadt.  

 

Die absichernden Personen müssen das Mindestalter von 18 Jahren erreicht haben.  

 

Auch den Weisungen dieser namentlich benannten Personen ist Folge zu leisten. 

 

Die Benennung der Begleitpersonen hat mit der Anmeldung, spätestens bei der 

Rosenmontags-Komiteesitzung, zu erfolgen. 

 

Im Einzelfall entscheidet der Zugleiter. 

 

3.3 

Den Weisungen des Zugleiters und der Mitglieder der KG Zölleche Öllege, die für die 

Organisation und Durchführung des Rosenmontagszuges verantwortlich sind, ist in jedem 

Falle Folge zu leisten. Dies hat den Zweck, den ordnungsgemäßen, reibungslosen und 

sicheren Ablauf des Rosenmontagsumzuges zu gewährleisten. 
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4.0 Verhaltensregeln der Zugteilnehmer bzw. Verantwortlichen der teilnehmenden 

Vereine und Gruppen 
 

4.1 

Als erster Grundsatz gilt, dass der Rosenmontagzug  immer in Bewegung 

bleiben sollte. 

 

4.2 

Einlagen oder sonstige Überraschungsaktionen müssen der Zugleitung vorher bekannt 

gegeben werden. Hierdurch sollen unvorhersehbare Verzögerungen vermieden werden. 

 

4.3 

Zur Verhinderung von so genannten „Zuglöchern“ und sonstigen Unterbrechungen 

müssen die einzelnen Garden, die während des Umzuges Gardetänze darbieten, die 

Stellen der Darbietungen bekannt geben. 

Nach Möglichkeit sollen die Tänze, Tanzeinlagen und Musikständchen an folgenden 

Stellen erfolgen: 

 

- Nideggener Straße Höhe „Haus Spitz“ 

- Nideggener Straße Höhe „Münstertor“ 

- Frankengraben Ecke Düsseldorfer Straße 

- Römerallee Höhe Haus „Kammerscheid“ 

- Römerallee Höhe „Kölntor“ 

- Kölnstraße Höhe „Auf der Kinat“ 

 

Die Garden sind angewiesen, an diesen Stellen nur kurz zu verweilen, damit hieraus 

entstehende Lücken vermieden werden. 

 

Der Zugweg ist an allen Stellen, insbesondere im Bereich der Auflösung vor dem 

Münstertor frei zu halten. 

 

4.4 

Die einzelnen Corps sind angehalten, das Schießen mit den mitgeführten Kanonen zu 

unterlassen. 

 

 

5.0 Musikalische Begleitung des Umzuges an bestimmten Stellen 
 

Zur Überbrückung der Wartezeit und Erhöhung der Zuschauerstimmung wird der 

Rosenmontagszug durch die KG Zölleche Öllege an mehreren Stellen kommentiert. 
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6.0 Wurfmaterial 
 

Durch das Werfen von Wurfmaterial können Zuschauer verletzt werden. Darum ist es 

notwendig, größere Gegenstände (z.B. Schokoladen-Tafeln, Apfelsinen, 

Pralinenschachteln etc.) einzeln den Zuschauern zu überreichen. 

 

 

7.0 Müllvermeidung im Rosenmontagszug 
 

Die Zugteilnehmer und die einzelnen Corps sind angehalten,  keine Verunreinigungen zu 

verursachen und den anfallenden Müll (z.B. Kartons und sonstige Verpackungen) auf den 

Wagen zu belassen und selbständig ordnungsgemäß zu entsorgen. 
 

 
 

 

8.0 Alkohol im Rosenmontagszug 
 

Der Genuss von alkoholischen Getränken muss soweit eingeschränkt werden, dass keine 

anderen Personen belästigt oder genötigt werden. Dadurch sollen auch Unfälle verhindert 

werden. 
 
 

9.0 Rosenmontagskomiteesitzung 
 

Die teilnehmenden Vereine und Gruppen des Karnevalsumzuges verpflichten sich mit der 

Anmeldung zugleich zur Teilnahme an der stattfindenden Rosenmontags-Komiteesitzung. 

 

Der Vorstand der KG „Zölleche Öllege 1879 e.V.“ 

 

Aufgestellt: Zülpich im Februar 2012 

  

Günter Esser Hans-Joachim Wachendorf 

(Präsident) (Zugleiter) 
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Herausgeber: 

K.G. Zölleche Öllege 1879 e.V. 

(Mitglied im Bund Deutscher Karneval – BDK) 

 

Geschäftsstelle: 

Stefan Günther 

Reiherstr. 42 

50997 Köln 

Telefon: 
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E-Mail: 

schriftfuehrer@zoelleche-oellege.de 

 

Internet: 

www.zoelleche-oellege.de 

 

Facebook: Karnevalsgesellschaft Zölleche Öllege 1879 e.V. 
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